
      Protokoll 
über die 7. Jahreshauptversammlung 

des Förderverein Historische Rathäuser  in Wilster e.V 
 

am Freitag, den 16.06.2017 
im ALTEN RATHAUS in Wilster 

 
                                                                                                                                   Beginn 19:00 Uhr 
                                    Ende    20:10 Uhr                    

 
 

Anwesend sind: 
23 Personen ; davon 21 stimmberechtigte Mitglieder s. beigefügte Mitgliederliste (Anlage 1) 
 
 
 

Tagesordnung: 
 
 

1.Begrüßung 
 

2.Bericht des Vorsitzenden 
 

3.Bericht der Schatzmeisterin 
 

4.Bericht der Kassenprüfer 
 

5.Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes 
 
6.Wahlen 
   a) 1. Vorsitzende/r 
   b) Schatzmeister/in 
   c) 1 Kassenprüfer/in 

 
7.Aktivitäten 2017/18 

 
8. Aussprache 

 
 

Zu 1: Begrüßung durch Holger Stamm 

 

Zur heutigen Mitgliederversammlung heißt Holger Stamm die Anwesenden herzlich Willkommen. 
Die Einladung ist fristgemäß am 13.05.2017 mit der Tagesordnung versandt worden. Gegen Form 
und Frist der Einladung wird kein Einwand erhoben. 
Holger Stamm begrüßt ausdrücklich Jochen Schwarck von der Wilsterschen Zeitung.  
Walter Schulz ist entschuldigt, ansonsten ist der Vorstand vollständig vertreten. 
 
Für die geleistete Arbeit bedankt sich Holger Stamm bei  der Schatzmeisterin Thea Bauch, den 
Kassenprüfern Ragna Diekmann und Horst Langer, den Vorstandskolleginnen Kirsten Hillebrecht-
Kahl, Birgit Böhnisch und Maren Hayenga. Ein ganz persönlicher Dank geht an Manfred Bauch, 
der die Website brandaktuell hält und es zu fast 12.000 User gebracht hat. Für die Postverteilung 
bedankt Holger Stamm sich bei Dörte Urlaub. 



Zu 2: Bericht des Vorsitzenden 

  
Holger Stamm bittet die Anwesenden um eine Gedenkminute zu Ehren unser verstorbenen 
Mitglieder Peter Reese, Walter Bolls und Gehrt Egge. 
 

Der Verein hat 175 Mitglieder, die Zahl ist in den letzten Jahren konstant geblieben, Austritte und 
Sterbefälle werden durch Neueintritte ausgeglichen. 
 

Durch Mitgliedsbeiträge erhält der Verein jährlich  € 4.670,--.  
Zusätzliche Einnahmen hat der Verein 2016/2017 durch folgende Sponsoren erhalten. Susanne 
Werk „Trude träumt von Afrika“, Peter Reese, Stiftung Sparkasse in Steinburg und Rotary Club 
Itzehoe. 
 
Holger Stamm beginnt den Jahresrückblick im Juni 2016. 
Am Jahrmarkt 2016 hat sich der Förderverein nicht beteiligt. 
Am Tag des Denkmals am 11.09.2016 waren beide Rathäuser geöffnet. 
Der Wilsteraner Flohmarkt am 24.09.2016 hat ein Plus von € 930,--  erzielt. Am gleichen Tag fand 
eine Führung für eine größere Gruppe im „Alten Rathaus“ statt. 
Lütt Wiehnachten vom 09. - 11.12.2016 war ein voller Erfolg, € 1010,--  wurden erzielt. 
Verschiedene Gruppen haben das „Alte Rathaus“ besichtigt. 
Die Öffnung des „Alten Rathauses“ am verkaufsoffenen Sonntag, den 29.01.2017 hat sich nicht 
gelohnt, durch das schlechte Wetter, kamen nur wenige Besucher. 
Bei allen Veranstaltungen wurde für das Projekt „Grüner Salon“ geworben und es wurden Spenden 
gesammelt. 
Der NDR hat am 08.02.2017 im „Alten Rathaus“ gedreht und dies am 01.03.2017 in „Mein 
Nachmittag“ ausgestrahlt. 
Eine große Gruppe Heider Hausfrauen hat im März 2017 das „Alte Rathaus“ besichtigt. 
 
Bei der Vorstandssitzung am 12.05.2017 wurde entschieden, dass der „Förderverein Historische 
Rathäuser“ nur noch auf ausdrücklichen Wunsch an private Mitglieder Spendenbescheinigungen 
ausstellt, bis zu einem Betrag von 100,-- € ist das nicht notwendig. Für Gewerbebetriebe und 
Vereine werden weiterhin Spendenbescheinigungen erstellt. 
 
Der Verein und insbesondere Holger Stamm wurden von verschiedenen Seiten angesprochen, ob der 
Verein noch für die Rathäuser tätig ist. Man habe den Eindruck, dass nur noch der Denkmalschutz, 
Frau Christiane Scheer oder der Bürgermeister Walter Schulz sich für den Erhalt der Rathäuser 
einsetzen. 
Dabei werden vom Verein immer neue Projekte gefördert, wie „Kristalllüster“ oder „Grüner Salon“, 
aber zu Presseterminen wird der Förderverein nicht eingeladen und auch nicht erwähnt.  
Eine offizielle Einweihung des „Grünen Salon“ hat es auch noch nicht gegeben. 
Der Vorstand und viele Sponsoren sehen ihre Leistung nicht gewürdigt. 
Es entsteht eine längere Diskussion zu diesem Thema. Den Anwesenden ist ebenfalls aufgefallen, 
dass der Förderverein bei Presseterminen mit dem Denkmalschutz oder Vertretern der 
Landesregierung nicht dabei ist. 
 
Die Stadt möchte neue Broschüren für die Rathäuser erstellen, sie sollen den sonstigen Broschüren 
der Stadt angepasst werden, der Förderverein hat seine Mitwirkung schon vor einem Jahr  zugesagt. 
 
Die weitere Planung des Fördervereins sieht wie folgt aus: 
Auf dem Jahrmarkt vom 14.-18.07.2017 wird der Förderverein nicht vertreten sein.  
Am „Tag des offenen Denkmals“ am 10.09.2017 werden beide Rathäuser der Öffentlichkeit 
präsentiert. 



Auf dem Flohmarkt am 23.09.2017 wird der Förderverein wie immer vertreten sein, nach 
Möglichkeit vor dem „Alten Pastorat“. 
 
Mit einer Punsch Hütte wird der Förderverein bei „Lütt Wiehnachten“ vom 08. - 10.12.2017 
teilnehmen. 
 
Am 03.08.2021 wird der Förderverein 10 Jahre alt. Aus diesem Anlass wird am 15.05.2021 das 5. 
Rathaus Fest stattfinden. 
 
Am Ende seiner Ausführungen wendet sich Holger Stamm noch einmal mit einem Appell an die 
Mitglieder: 
„Die Rathäuser müssen wieder die historischen Mittelpunkte unserer schönen kleinen Stadt 
werden“  
Der „Förderverein historische Rathäuser in Wilster“ wird sich weiter intensiv um das „Alte und 
Neue Rathaus“ kümmern. 
Sowohl die 175 Mitglieder, als auch die vielen Sponsoren, die an den Förderverein glauben, können 
stolz auf die bisherige Leistung sein. 
 

Herr Steffens regt an, der Rathausverein könnte sich an der Musiknacht in Wilster beteiligen. Dieses 
stößt auf große Zustimmung. Die Musiknacht findet dieses Jahr am 08.09. statt. Die Planung des 
Gewerbevereins ist wahrscheinlich fast fertig. Holger Stamm wird nachfragen, in jedem Fall ist die 
Teilnahme eine gute Idee für 2018. 
 

 

Zu 3: Bericht der Schatzmeisterin 

 

Thea Bauch bedankt sich bei Holger Stamm für seine Erläuterungen und hält den Kassenbericht für 
2016. 
 
Das Vereinsguthaben betrug am 01.01.2016 € 5.692,07.  
In 2016 wurden € 8.167.98 eingenommen, davon Mitgliedsbeiträge €  4.465,--.               . 
 
Dagegen stehen Ausgaben in Höhe von € 3.823,29. Von der Vereinsausstattung wurden  € 277,88 
abgeschrieben. 
 
Ende 2016 beträgt des Vereinsguthaben  € 10.036,76. 
 
  
Zu 4: Bericht der Kassenprüfer 

 

Horst Langer berichtet, er habe gemeinsam mit Ragna Diekmann die Kasse geprüft.  
Die Kassenführung von Thea Bauch ist mustergültig, Horst Langer ist  erschlagen von der 
Präzession ihrer Arbeit. Die Veranstaltungen des Vereins wurden alle einzeln abgerechnet. Er sagt: 
„Es hat Spaß gemacht die Kassenprüfung durchzuführen. Es gibt nichts zu beanstanden.“ 

  

 

 

Zu 5: Beschlussfassung über die Entlastung der Mitglieder des Vorstandes. 
 
Horst Langer beantragt die Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung wird einstimmig erteilt. 
 
 



Zu 6:Wahlen 

 

Neuwahlen sind für den Vorsitzenden, der Schatzmeisterin und einen Kassenprüfer erforderlich. 
Holger Stamm fordert die Mitglieder auf, sich zur Wahl zu stellen. Wer Lust hat sollte sich melden, 
neue Köpfe sind oft gut. Da auch das Amt von Holger Stamm zur Wahl steht, gibt er die 
Sitzungsleitung an Kirsten Hillebrecht-Kahl weiter. 
 

 

a) 1. Vorsitzende/r 
Holger Stamm wird von verschiedenen Mitgliedern zur Wiederwahl vorgeschlagen, weitere 
Vorschläge gibt es nicht. Es beantragt niemand eine geheime Abstimmung. 
 
Holger Stamm wird  einstimmig bei eigener Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an und bedankt 
sich für das Vertrauen. 
 
Kirsten Hillebrecht-Kahl beglückwünscht Holger Stamm zur Wiederwahl und gibt ihm die 
Sitzungsleitung zurück. 
 
 
b) Schatzmeister/in 
Horst Langer schlägt Thea Bauch vor. Holger Stamm unterstützt diesen Vorschlag. Weitere 
Vorschläge gibt es nicht 
 
Thea Bauch wird  wird  einstimmig bei eigener Enthaltung gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
 

 

c) 1 Kassenprüfer/in 
Für 2018/19  ist ein neuer Kassenprüfer/in als Ersatz für Ragna Diekmann zu wählen.   
 
Joachim Dziwisch stellt sich zur Wahl 
 
Joachim Dziwisch wird  einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an.                                         
 
 
 

Zu 7:Aktivitäten 2017/18 

 

Dieser Punkt wurde bereits in Punkt 2 behandelt. 
 
 

Zu 8: Aussprache 

 

Die Website des Fördervereins wird hervorragend von Manfred Bauch gepflegt, erklärt Holger 
Stamm. Die Technik entwickelt sich ständig weiter, unser Auftritt lässt sich mit Smartphones nicht 
öffnen. Die Software muss angepasst werden, dazu ist professionelle Hilfe erforderlich. Mit 
externer Beratung wird das zu teuer. Die Website wurde mit Hilfe von Bernd Stölting aufgebaut, die 
Umstellung ist durch die Graphiken schwierig, die Änderungen werden ca. € 500,-- kosten. 
 
Dr. Holger Müller fragt an, ob sich der Förderverein um das Gebäude der Hypovereinsbank, das 
verkauft werden soll, kümmern könnte. Das Gebäude hat eine schöne alte Bausubstanz und müsste 
unter Denkmalschutz gestellt werden. Der Vorstand würde sich über den Erhalt des Gebäudes 
freuen, ist aber genau so wie weitere Anwesende, der Meinung, dass der Förderverein für den Erhalt 



der  Historischen Rathäuser zuständig ist. Weitere Gebäude gehören nicht zur Aufgabe des Vereins. 
 
 
Peter Kock fragt an, wann das Gerüst am Speicher aufgebaut wird. Holger Stamm wird sich 
erkundigen. 
 
Weitere Fragen und Anmerkungen liegen nicht vor. Holger Stamm schließt die 
Mitgliederversammlung. 
 
 
 
 
 
 
 
   ___________________    _______________________ 

Vorsitzender              Schriftführerin 
 
 


